

2

Del Superior General

Año Jubilar – 400° Aniversario del Carisma Vicenciano

Roma, 25 de enero de 2017

A todos los Misioneros de la Congregación de la Misión

Queridos Misioneros,

¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!

¡Mi corazón está rebosante de agradecimiento y alegría por este “don del Cielo”, que les permite a la Congregación de la Misión y a la entera Familia Vicenciana celebrar, durante todo el año 2017, el 400° aniversario del Carisma Vicenciano, que ha dejado tantos signos profundos del amor incondicional de Jesús en el mundo a lo largo de los últimos 400 años y continúa haciéndolo hoy!

Durante este año, la Congregación de la Misión y toda la Familia Vicenciana elegirán distintas fechas para comenzar la celebración. Algunas ya han comenzado. Otras comenzarán más tarde. Pero hay una fecha que es la fuente, que marca el comienzo para la celebración, que recuerda cómo se inició el “camino de San Vicente de Paúl”, y cómo y dónde nació el Carisma Vicenciano: el 25 de enero de 1617 en Folleville, en Francia.

Ocurrió en ese pequeño pueblo donde Vicente fue tocado por la tremenda pobreza espiritual de las gentes del campo. Unos meses después, tuvo la experiencia de la terrible pobreza material en la ciudad de Châtillon y tuvieron origen las Damas de la Caridad, conocidas hoy como AIC, y que actualmente dan un testimonio espléndido del Carisma Vicenciano en todo el mundo. Comenzó animando a otros a

cambiar sus vidas desde dentro, así como a llegar hasta las personas de su entorno, que tenían necesidades materiales. Al mismo tiempo, experimentó su propia conversión personal, dedicándose totalmente a los material y espiritualmente pobres, provocando la colaboración de tantas personas, que siguieron su ejemplo, para hacer realidad el Evangelio “aquí y ahora” para millones y millones a lo largo de los 400 años que han transcurrido desde aquel momento. ¡Esta misión no terminará sino cuando la Caridad sea globalizada, cuando el amor llegue a todos los rincones del mundo y conmueva el corazón de cada persona!

El tema del Año Jubilar, que nos acompañará a lo largo de los doce meses es: *“Era un forastero y me acogisteis...”*

Existen ya numerosas e increíbles iniciativas dentro de la Congregación de la Misión, así como en toda la Familia Vicenciana, para celebrar el 400° aniversario del Carisma Vicenciano en todos los rincones del mundo en el ámbito local, nacional e internacional, y hay algunas iniciativas todavía por llegar. Todas tienen en la mente las palabras de Jesús tomadas del capítulo 25, versículos 31-46 del evangelio de Mateo, tan valiosas para los Vicencianos y para todos los que abrazan el Carisma de Vicente de Paúl: *“era forastero y me acogisteis...”*

Al sentir nosotros el clamor de los pobres, no debemos olvidar mirar al interior, al clamor del pobre dentro de nosotros, a la pobreza dentro de nosotros que grita pidiendo ayuda, libertad y redención. ¡Fue la aceptación y el reconocimiento que hizo Vicente de su propia pobreza la que le llevó a purificar su propio corazón, el corazón que latería tan fuerte por las personas marginadas de la sociedad! El acercamiento de Vicente a las personas no fue el acercamiento de una teología desde lo “alto” sino más bien un acercamiento a la persona desde la propia pobreza de Vicente, el acercamiento de una teología desde “abajo”. Acoger al extranjero dentro de nosotros, reconocer que existe en cada uno de nosotros, abrazarlo, aceptarlo y después entregarlo totalmente a Jesús para que cure nuestras heridas, para entregarnos completamente a Él y confiar totalmente en Su

Providencia: este fue el camino de Vicente. ¡Que sea el camino de cada uno de nosotros!

Los frutos permanentes de estos 400 años se ven en miles y miles de nuestros misioneros y en los miembros de las numerosas ramas de la Familia Vicenciana que nos han precedido, que han seguido el camino de Vicente, el Carisma Vicenciano, lo mejor que han podido. Ahora es nuestro turno.

Además de las múltiples iniciativas que desarrollaremos durante el año 2017 para celebrar el 400° aniversario del Carisma Vicenciano, me gustaría animar y retar a cada miembro de la Congregación, a cada uno de nosotros, con otra iniciativa común. Ella no es nueva. Confío en que muchos trabajarán duro en esta iniciativa a distintos niveles, en distintas partes del mundo, especialmente durante este Año Jubilar. ¡Se trata de algo que es antiguo, muy antiguo, y por otra parte, es siempre nuevo, permanentemente nuevo, como el Evangelio!

Estoy pensando en nuevas vocaciones a la Congregación de la Misión, nuevas vocaciones al Sacerdocio y para Hermanos. Es evidente que la iniciativa siempre viene de Jesús, pero tenemos que cooperar y ayudar. Jesús está llamando a la vida consagrada, en la mayor plenitud posible, para que esa llamada se haga realidad. Para lanzar esta iniciativa, me gustaría utilizar números como fuente de nuestra orientación.

La Congregación de la Misión tiene actualmente unos 3200 miembros en todo el mundo y unos 800 seminaristas en teología, filosofía y Seminario Interno, como candidatos. La iniciativa es como sigue: cada uno de nosotros, colectiva o individualmente, debería proponerse esta meta concreta: orar, estar atento, buscar, animar, e invitar a un nuevo candidato a unirse a nosotros durante este Año Jubilar. ¿Podemos imaginar 3200 nuevos candidatos a la Congregación de la Misión? ¿Es una fantasía? ¡Con Jesús todo es posible!

Por medio de esta iniciativa, se espera que salgan adelante muchas nuevas vocaciones durante el Año Jubilar. Nada es imposible para Jesús, y estamos invitados a hacer todo lo que podamos para cooperar con Él. La Providencia hará el resto. La iniciativa y el reto para nosotros están claros. Que cada misionero se proponga esta meta: me ofrezco como un instrumento a Jesús para atraer a un nuevo candidato a la Congregación de la Misión en este Año Jubilar. Nada más, pero nada menos.

Sigamos, pues, adelante en este Año de Gracia con las palabras de San Vicente de Paúl:

“Le deseo un nuevo corazón y un amor totalmente nuevo para Aquél que nos ama incesantemente de una forma tan tierna como si comenzase ahora a amarnos; pues todos los gustos de Dios son siempre nuevos y llenos de variedad, aunque no cambia jamás”.
(Carta 299, SVP I, 429)

¡Que el Año Jubilar esté acompañado por la intercesión de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, San Vicente de Paúl, y todos los otros Beatos y Santos de la Familia Vicenciana!

Su hermano en San Vicente,

Tomaž Mavrič, C.M.
Superior General

Carta de Cuaresma

Roma, 22 de febrero de 2017



A todos los miembros de la Congregación de la Misión

Mis queridos hermanos,

¡La gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!

Permítanme aprovechar la oportunidad, al comienzo de esta carta, para agradecer con entusiasmo a cada uno de ustedes sus saludos de Navidad y Año Nuevo, que he recibido a través del correo regular, e-mail, o distintos medios de comunicación. Admiro el testimonio heroico y el servicio de vuestro ministerio en momentos difíciles y en áreas remotas del planeta. Mi corazón está con cada uno de ustedes, acompañándoles diariamente con mis pensamientos y mis oraciones.

¡El tiempo de Cuaresma está muy cerca!

En mi primera carta como Superior General para la fiesta de nuestro Fundador, el 27 de septiembre, comencé reflexionando en nuestras fuentes principales de inspiración además de la Santa Biblia: nuestras Reglas Comunes y Constituciones. La Carta de Adviento fue una prolongación de la misma. En la Carta de Cuaresma de este año, me gustaría continuar en la misma dirección reflexionando sobre las Reglas Comunes y Constituciones. En efecto, las Reglas Comunes y las Constituciones serán la base y fuente de todas las reflexiones en las cartas de Adviento y Cuaresma, así como la Carta para la fiesta de nuestro Fundador, los próximos seis años, que nos llevarán a nuestra próxima Asamblea General en 2022.

¡En ambas cartas anteriores, expresé el deseo de mi corazón, animé y pedí a cada miembro de nuestra “Pequeña Compañía” abrazar nuestras Reglas Comunes y Constituciones como una herramienta inseparable para el desarrollo de nuestra vocación, nuestro camino hacia la santidad, y la misión confiada a cada uno de nosotros por Jesús, el Evangelizador de los pobres!

Ya han pasado cinco meses desde la primera carta.

El mismo Vicente, al final de las Reglas Comunes, pide a cada uno de nosotros leerlas cada tres meses. Nosotros tenemos ahora nuestras Constituciones, así como las Reglas Comunes. Como hice en las dos cartas anteriores, me gustaría hacer de nuevo, en esta carta de Cuaresma, las siguientes preguntas a cada uno de nosotros:

- 1) ¿Llevo conmigo las Reglas Comunes y las Constituciones junto con la Sagrada Biblia y mi Breviario?
- 2) Como hago con mi Biblia y mi Breviario ¿leo y oro cada día un breve pasaje de las Reglas Comunes y Constituciones?

- 3) Desde la fiesta de San Vicente, hace seis meses ¿he sido capaz de leer y orar las Reglas Comunes o las Constituciones para terminarlas al final de tres meses?

Queridos misioneros, con todo mi corazón animo a cada uno de nosotros a ayudarnos a caminar a lo largo de esta senda, o a embarcarnos de nuevo en ella. Como hice en mi carta de Adviento, me gustaría animar a todos los Visitadores, una vez más, así como a los Superiores Locales, para que sean fuente de inspiración, estímulo, y ejemplo para los misioneros a nivel local y provincial.

Si las respuestas a las tres preguntas anteriores son negativas ¿puedo preguntarme por qué no he comenzado las tareas mencionadas arriba? ¿Por qué no he tomado en mis manos nuestras fuentes básicas de inspiración para seguir el carisma y la espiritualidad de San Vicente?

Porque la identidad de un misionero, de un miembro de la Congregación de la Misión, es tan crucial para nuestra misión, que espero y pido que no haya ningún misionero en toda la Congregación que no lea y reflexione cada día un breve pasaje de las Reglas Comunes o las Constituciones por sí o en comunidad.

En mi carta de Adviento, reflexioné sobre la “Encarnación” como uno de los misterios centrales de la espiritualidad de San Vicente. En la Carta de Cuaresma de este año, me gustaría reflexionar sobre el misterio de la “Santísima Trinidad” como otro de los misterios centrales de la espiritualidad de San Vicente.

San Vicente escribe en las Reglas Comunes:

Por la bula de fundación de nuestra Congregación debemos venerar de manera especial, los misterios inefables de la Santísima Trinidad y de la Encarnación. Debemos hacer esto con el mayor cuidado y de todas las maneras posibles, y en particular de estas tres:

1.ª haciendo a menudo y de corazón actos de fe y de religión acerca de estos misterios; 2.ª ofreciendo cada día en su honor algunas oraciones y obras buenas, y sobre todo celebrando sus fiestas con solemnidad y con la mayor devoción posibles; 3.ª trabajando con diligencia con la palabra y con el ejemplo por esparcir en las almas de las gentes el conocimiento, el honor y el culto a estos misterios (Reglas Comunes X, 2).

En nuestras Constituciones, encontramos las siguientes palabras:

Como testigos y mensajeros del amor de Dios, debemos rendir veneración y culto peculiar a los misterios de la Trinidad y de la Encarnación (Constituciones, n. 48).

¿Cuáles es el mensaje de la Santísima Trinidad para mí personalmente, para la comunidad donde yo vivo y a la que pertenezco, para las gentes a las que Jesús me envía para servir las?

Jesús nos ayuda a comprender a la Santísima Trinidad: la identidad, misión y propósito del Padre, Hijo y Espíritu Santo. Jesús nos ayuda a comprender la relación entre las tres personas, sus vínculos internos entre ellos, y la influencia de la Trinidad en cada persona, así como en toda la sociedad.

En la medida que descubrimos y desarrollamos, con la gracia de Dios, un vínculo inquebrantable entre la Trinidad y cada persona, entre la Trinidad y la comunidad, entre la Trinidad y la humanidad, conseguiremos acercarnos cada vez más al modelo ideal de “relaciones”, componentes básicos para nuestras vidas. No hemos sido creados como islas, separados uno de otro, sino como seres sociales y como una familia, donde, en lo profundo de nuestro ser, somos uno con Dios, que significa, con la Trinidad y con los demás.

La Trinidad permanece un misterio para nosotros. Jesús nos comunicó lo que conocemos acerca del Padre, Hijo y Espíritu Santo. Jesús nos presentó la Trinidad como el modelo ideal de “relaciones”.

Nuestra reflexión sobre la Trinidad necesita estar acompañada por el deseo y la meta de encarnar ese modelo ideal de “relaciones” en las situaciones concretas de la vida en las que yo mismo me encuentro, en la comunidad donde vivo y a la que pertenezco, con las gentes a las que Jesús me envía para que sirva.

¡La Santísima Trinidad es el modelo ideal de “relación!” Jesús nos muestra el ideal.

- La relación recíproca entre el Padre y el Hijo.
- La relación recíproca entre el Padre y el Espíritu.
- La relación recíproca entre el Hijo y el Espíritu.
- La relación Padre, Hijo y Espíritu.

¿Qué podemos ver en estas “relaciones”?

- 1) Podemos ver que la atención está siempre dirigida a la otra persona y no a uno mismo.
- 2) Podemos ver que la prioridad está dada siempre a la otra persona y no a uno mismo.
- 3) Podemos ver que la alabanza, la acción de gracias y la admiración se dan siempre a la otra persona y no a uno mismo.
- 4) Podemos ver que cada una de las tres Personas de la Trinidad siempre expresa la necesidad de colaborar con la otra Persona para cumplir la misión.
- 5) Podemos ver que cada una de las Personas de la Trinidad siempre expresa claramente que sería insuficiente e ineficaz para cada una de ellas actuar sola.

¿Qué me dice el modelo de relación en la Trinidad acerca de mi propia vida en:

- a) mi relación con Dios,
- b) mi relación con la comunidad,
- c) mi relación con las personas a las que Jesús me envía para servir?

Precisamente porque no somos islas, sino seres que pertenecen a la familia humana, las “relaciones” son una parte inseparable de nuestra misión. El modelo ideal de la Trinidad, que Jesús nos dejó, es el modelo a seguir.

San Vicente de Paúl hizo del modelo ideal de la Santísima Trinidad uno de los fundamentos de su espiritualidad. En la carta de Cuaresma de este año, estamos invitados a dar nuevos pasos hacia el modelo ideal de “relación” dado a nosotros por Jesucristo.

Si cada uno de nosotros pusiese primero a la otra persona, ponerle a él o a ella antes que a uno mismo, antes que nuestros propios deseos, antes que nuestros propios intereses, antes que nuestros gustos personales; si cada uno prestara atención a la otra persona, compartiendo tiempo, pensamientos, experiencia, dificultades, dudas, sufrimientos, alegrías etc., siguiendo el modelo ideal de “las relaciones de la Santísima Trinidad”, entonces alguien haría lo mismo por cada uno de nosotros. De esta manera, irían tomando forma un conjunto de relaciones maravillosas y milagrosas, donde nosotros juntos, en el mejor y más eficaz modo posible, realizaríamos la misión que nos ha confiado Jesús.

Para ayudarnos a reflexionar en este modelo ideal de “relaciones”, permítanme utilizar dos pasajes más de San Vicente sobre la Trinidad, así como una breve reflexión de nuestro misionero Getúlio Mota Grossi:

Mantengámonos en este espíritu, si queremos tener en nosotros la imagen de la adorable Trinidad, si queremos tener una santa unión con el Padre, con el Hijo y con el Espíritu Santo. ¿Qué es lo que forma esa unidad y esa intimidad en Dios sino la igualdad y la distinción de las tres personas? ¿Y qué es lo que constituye su amor,

más que esa semejanza? Si el amor no existiese entre ellos, ¿habría en ellos algo amable?, dice el bienaventurado obispo de Ginebra. Por tanto, en la santísima Trinidad se da la uniformidad; lo que el Padre quiere, lo quiere el Hijo; lo que hace el Espíritu Santo, lo hacen el Padre y el Hijo; todos obran lo mismo; no tienen más que un mismo poder y una misma operación. Allí está el origen de nuestra perfección y el modelo de nuestra vida. Hagámonos uniformes; seamos todos como si no fuéramos más que uno y tengamos la santa unión en medio de la pluralidad. Si ya la tenemos un poco, pero no bastante, pidámosle a Dios lo que nos falta y veamos en qué diferimos unos de otros para procurar parecernos todos y conseguir la igualdad; pues la semejanza y la igualdad engendran el amor, y el amor tiende a la unidad. Por tanto, procuremos tener todos las mismas aficiones y los mismos gustos por las cosas que se hacen o no se hacen entre nosotros (Conferencia 129 del 23 de mayo de 1659 Sobre la Uniformidad, SVP XI/4, 548-549)

Vivan todas unidas, sin tener más que un solo corazón y una sola alma (cf. Hechos de los apóstoles 4,32), a fin de que por esta unión de espíritu sean una verdadera imagen de la unidad de Dios, ya que su número representa a las tres personas de la Santísima Trinidad. Le pido para ello al Espíritu Santo, que es la unión del Padre y del Hijo, que sea igualmente la de ustedes, que les dé una profunda paz en medio de las contradicciones y de las dificultades, que necesariamente tendrán que existir alrededor de los pobres; pero acuérdense también de que allí es donde está su cruz, con la que Nuestro Señor las llama a él y a su descanso. Todo el mundo aprecia mucho el trabajo que realizan y las personas de bien no ven en la tierra ninguno que sea tan digno de veneración y tan santo, cuando se hace con devoción (Carta del 30 de julio de 1651 a Sor Ana Hardemont, en Hennebout, SVP IV, 228-229).

La devoción de San Vicente a la Trinidad no era un ejercicio intelectual sino una búsqueda desde su corazón. Eso le llevó y nos llevó, como Congregación que vive todavía el carisma del Fundador, a una doble experiencia:

- a) A imitar las relaciones mutuas de las tres Personas. Como Iglesia y en la Iglesia, la Congregación descubre en la Trinidad el principio supremo de su acción y de su vida (Constituciones II, 20). Estamos llamados a ser una imagen de la Trinidad, el Dios de Amor misericordioso y compasivo (cf. Conferencia del 6 de agosto [1656] “Sobre el Espíritu de Compasión y Misericordia”, SVP XI/3, 233); el Dios del pobre, del último, del más débil, a quien estamos destinados por nuestro carisma. Esto es verdad para nosotros, las Hijas de la Caridad, y toda la Familia Vicenciana.

Llamados a la unión en el amor; uniformidad en la pluralidad; unidad en la diversidad de dones; animados por el Espíritu Santo; enviados, como Jesús, para la caridad misionera de la evangelización de los pobres, un carisma inspirado por el Espíritu en San Vicente, dado a la Compañía y heredado por nosotros, estamos retados a una fidelidad creativa al carisma de seguir a Jesucristo, evangelizador de los pobres.

- b) Por consiguiente, nuestra devoción a la Trinidad, como la de San Vicente, tiene que estar conectada a la Misión (cf. Conferencia 41 del 23 de mayo de 1655, Repetición de Oración, SVP XI/3, 104-106), a la proclamación del misterio del amor de Dios por el pobre, por su salvación (cf. *ibid*, 105). La Palabra se encarnó, envió de amor por el Padre (cf. Jn 3, 16), concebido por obra del Espíritu Santo (cf. Lc 1, 35) en el seno de María, y ungido por el mismo Espíritu para llevar la Buena Noticia a los pobres. En la Palabra Encarnada, presente en el pobre, San Vicente vio la manifestación más perfecta del amor de Dios (cf. Jn 3, 16; 14, 9), el amor preferencial del Dios Trino por el más pequeño de este mundo (Getúlio Mota Grossi, C.M.).

Estamos celebrando el 400° aniversario del carisma de San Vicente de Paúl. Que este Año Jubilar nos traiga frutos abundantes. Con la confianza total en la Providencia, por medio de la intercesión

de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, San Vicente de Paúl, y todos los santos y beatos de la Familia Vicenciana, continuemos el camino interior hacia uno mismo, hacia nuestras comunidades y hacia las personas a las que nos envía Jesús a servir, hacia aquellos que pueden no conocer todavía el carisma o a aquellos lugares donde el carisma todavía tiene que echar raíces.

Espero y pido que la Semana Santa, la Pascua, y las celebraciones pascuales de este año nos traigan mayor alegría y significado a nuestra vida y a nuestra misión al reflexionar sobre la Trinidad y dar nuevos pasos hacia el modelo ideal de “relaciones”.

¡Continuemos rezando unos por otros!

Su hermano en San Vicente,

Tomaž Mavrič, C.M.
Superior General

Del Superior General A todos los Visitadores de la Congregación de la Misión

Roma, 8 de marzo de 2017

Queridos cohermanos,

¡Que la gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!

Con inmensa alegría les comparto la noticia de una de las iniciativas para año jubilar del 400° aniversario. Un Simposio mundial de Familia Vicenciana se llevara a cabo en Roma el fin de semana del 12 al 15 de octubre de 2017. El tema de nuestro jubileo es «*acoger al extranjero*» y este será el tema central del evento.

Creo que es un regalo de Dios el poder celebrar este acontecimiento junto con el Papa Francisco, quien se unirá a nosotros el sábado 14 de octubre. Es un privilegio muy grande tener el relicario con el corazón de San Vicente, que después de haber realizado su viaje por todo el mundo también se una a nosotros en Roma ese fin de semana. ¡Qué oportunidad tan maravillosa para renovarnos en el celo misionero!

Teniendo esto presente, quiero sinceramente invitar a todos los miembros de la Congregación de la Misión, a todos los miembros de las diferentes ramas de la Familia Vicenciana, a todos los que viven el carisma vicenciano sin pertenecer a una rama en particular – feligreses, comunidades escolares y universitarias, colaboradores de salud y servicios sociales, etc. – a que participen de este simposio que se celebrará en Roma.

Pensando en nuestra Congregación, quiero hacer extensiva la invitación al Simposio a todos aquellos que están en el período de

formación. Mayor información, será enviada muy pronto. Esperaría que este acontecimiento pueda animarlos y encienda en ellos un amor más profundo por el carisma y por su vocación misionera.

Sé que las Provincias que en la actualidad tienen muchas vocaciones, no cuentan con los recursos suficientes para costear este viaje. En consecuencia, hemos creado un fondo especial con ese fin deseando que, de esta manera, pueda participar el mayor número posible de seminaristas. Por favor háganos saber el número pues confiamos poderles ayudar en sus necesidades. Juntos vamos a crear un plan para ellos.

Como la invitación se extiende a tantos miembros de la Familia Vicenciana les pido en cuanto les sea posible, hacer llegar una copia de esta carta a cada cohermano. Espero que se corra la voz por todos los rincones del globo, con el fin de movilizar y organizar a todos aquellos que trabajan y sirven o colaboran en los diferentes grupos a fin de que puedan venir a Roma y participen del Simposio.

También extendemos una invitación especial a los jóvenes (entre los 18-28). Esperamos que el Simposio sea un tiempo fuerte que los motive en la vocación Vicenciana.

El Simposio se llevará a cabo del jueves (solo para registro) hasta el domingo a la 1:00 PM (13:00). Los detalles sobre este Simposio están en la hoja adjunta. Como verán, vamos a tener también una vigilia de oración en la Basílica de San Pablo Extramuros, así como una Misa de clausura el domingo en la Basílica de San Pedro.

El 400° aniversario es una oportunidad única para celebrar nuestra herencia Vicenciana, para dar gracias por todo lo que se ha hecho y para desarrollar ideas y planes para el futuro. La consideración de nuestros cambios demográficos y contextos sociales, las necesidades urgentes de los pobres y nuestra capacidad para responder mejor a estos retos como familia son de vital importancia.

Después de recibir la invitación y de “agendar” el acontecimiento, desde hace unas semanas, varios grupos han comenzado a organizar viajes y peregrinaciones incluyendo por supuesto la participación en el Simposio. Les pido el favor de motivar a los cohermanos y a sus grupos apostólicos – feligreses, escuelas con sus alumnos, etc. – así como a los miembros de los grupos de voluntarios, afiliados y otros colaboradores para que participen de dicho evento.

La hoja de información adjunta incluye detalles sobre algunas agencias de viaje que pudieran colaborarles tanto en el transporte como en el alojamiento.

La inscripción al Simposio es gratuita. Sin embargo, cada participante debe hacerse responsable de sus propios gastos que incluye viaje, alojamiento y alimentación.

Hemos creado un sitio web a través del cual se ira transmitiendo todo lo que ocurra durante ese fin de semana, el sitio es:
<http://famvin400.info/>.

Para inscribirse puede hacerlo en el siguiente link:
<https://depaulhousingforms.wufoo.com/forms/z1ab03qc1bshjm2/>
antes del 1 de septiembre de 2017. Para preguntas acerca del Simposio: info.symposium@cmglobal.org.

Nota: Si necesitas visa para entrar a Italia y, en consecuencia, una carta de invitación para obtener dicha visa, por favor dirigirse al siguiente link: [http://famvin400.info/blog/2017/03/03/letters-of-invitation/antes del 1 de julio de 2017](http://famvin400.info/blog/2017/03/03/letters-of-invitation/antes%20del%201%20de%20julio%20de%202017).

Espero verles pronto en Roma.

Tomaž Mavrič, C.M.
Superior General

Simposio Familia Vicentina: “Acoger al Extranjero”

12-15 de octubre de 2017

Hoja de información

INSCRIPCIÓN: ¡No hay cuota para inscribirse en el Simposio!

Para inscribirse:

<https://depaulhousingforms.wufoo.com/forms/z1ab03qc1bshjm2/>

Si tiene preguntas: info.symposium@cmglobal.org

CARTA DE INVITACIÓN: Si tiene que presentar una carta de invitación para entrar a Italia, llene el formulario de solicitud adjunto. No podemos entregar cartas selladas por el Secretario de Estado, a excepción de los miembros de la Congregación de la Misión e Hijas de la Caridad. Si esto es un requisito de la Embajada en su país, por favor busque otros medios alternativos para recibir la documentación que le solicitan a usted. Si su país requiere una copia impresa de este formulario (en lugar de una copia por correo electrónico), se le pedirá que envíe € 30 Euros (\$ 32 USD) para cubrir el costo de DHL. Por favor dirigirse al siguiente link:

<http://famvin400.info/blog/2017/03/03/letters-of-invitation/>

ALOJAMIENTO, ALIMENTACIÓN Y VIAJES: Los participantes son responsables de gestionar su hospedaje, alimentación y viajes. Si necesita ayuda, puede ponerse en contacto con una de las siguientes agencias de viajes, o una de su elección:

- TMC Travel, Daniela Fecchio Email: vfs@tmctravel.it
Teléfono: +39 06. 85304600
- ERNESTO TRAVEL: Email: poland@ernesto-travel.pl
Teléfono: +48 12 633 65 56 www.ernesto-travel.pl

- Perillo Tours: Email: info@learningjourneys.com
Tel. 855-784-7687
- Catholic Journeys, Jimmy: jimmy@catholicjourneys.com
o Ann Marie: office@catholicjourneys.com
Sitio web: <http://catholicjourneys.com>
- Speed System: Renata Azevedo o Lilian de Paula
Tel. 005531 3298-1000 Sitio Web:
www.speedsystem.com.br

SEGURO DE VIAJE: Los participantes son responsables de su propio Seguro de Viaje para emergencias médicas. A los residentes de la Unión Europea se les recomienda tramitar una Tarjeta Europea de seguro médico denominada E-111 para no pagar por la asistencia médica en Italia.

CONSEJOS PARA VIAJAR A ROMA:

- Moneda: El Euro es la moneda en Italia.
- Electricidad: La corriente eléctrica es AC 230V 50Hz.
Asegúrese de traer su propio cargador.
- Clima: En octubre, la temperatura media comienza alrededor de 19° C (66° F) y gradualmente disminuye hasta llegar a 14° C -15° C (57° F – 59° F) al final del mes.

Por favor, visite el sitio web del Simposio en <http://famvin400.info/> para las últimas actualizaciones.

Horario

Le pedimos, por favor, que planee estar presente durante todo el Simposio.

Jueves 12 de octubre:

9:00 AM - 9:00 PM (21:00) Inscripción en el Collegio Apostólico Leoniano;
Via Pompeo Magno, 21; Roma (RM)

Viernes 13 de octubre:

9:00AM: Conferencias
12:00 M: Descanso y almuerzo
3:00 PM (15:00): Conferencia y espacio para preguntas y respuestas
5:00 PM (17:00): Celebración de la Eucaristía
Noche libre

Sábado, 14 de octubre:

Celebración de la Eucaristía en privado
8:30 AM: Se abre el Auditorio Pablo VI (en el Vaticano)
9:30 AM: Inicio del Simposio
11:30 AM: Sesión con el Papa Francisco
Descanso y almuerzo
8:30 PM (20:30): Vigilia de Oración en la Basílica de San Pablo Extramuros

Domingo 15 de octubre:

8:30 AM: Se abre la Basílica de San Pedro
10:30 AM: Celebración de la Eucaristía en la Basílica de San Pedro

Celebración de la Eucaristía: Se pide a los sacerdotes que traigan sus propias albas y estolas para las celebraciones de la Eucaristía durante el Simposio.

Por favor recuerde: La alimentación corre por su cuenta.

Se proporcionarán más detalles a medida que finalicen las inscripciones en <http://famvin400.info/>

Circular TEMPO FORTE

(27 febrero – 3 marzo 2017)

Roma, 24 de marzo de 2017

A todos los cohermanos de la Congregación de la Misión

“El carisma vicenciano, hoy como en los orígenes, se apoya en el discernimiento de los signos de los tiempos y se expresa en la creatividad de sus respuestas. Conjuga la evangelización con la caridad; la predicación con la promoción: dimensiones de una misma acción misionera que busca la salvación de todo hombre y de todos los hombres al servicio del Reino” (AG’16).

Queridos cohermanos,

¡Que la gracia y la paz de Jesús estén siempre con nosotros!

Comenzamos nuestro Tempo Forte con un retiro de media jornada, el domingo 26 de febrero, dirigido por el P. Luigi Mezzadri, C.M. A partir de un icono pintado por la artista polaca Mariola Zajaczkowska-Bicho, donde aparece San Vicente joven, sosteniendo en una mano una Biblia y en la otra un pan, el P. Mezzadri nos fue presentando la belleza y la actualidad de nuestro carisma.

El resto de la mañana la dedicamos a la oración personal. Terminamos nuestro Retiro con la celebración de la Eucaristía, presidida por el P. Shijo Kanjirathamkunnel, C.M. En la Eucaristía aprovechó para despedirse y para agradecer a la Comunidad su acogida durante los 3 años que ha trabajado como Procurador y Postulador general. Al día siguiente, lunes 27 de febrero, viajó a la Misión de Alaska para integrarse y trabajar en ella. ¡Gracias, P. Shijo, por tu trabajo en la Curia y buena misión en Alaska!

Nos acompañó al almuerzo nuestro Cardenal Franc Rodé, C.M. Fue un encuentro fraterno donde pudimos compartir con él noticias eclesiales y políticas de la actualidad.

ACCIONES DEL CONSEJO GENERAL EN RELACIÓN A LA CONGREGACIÓN

1. Presentación de estrategias (continuación)

En nuestro primer Tempo Forte del 29 de septiembre al 10 de octubre de 2016, el Consejo general, en conexión con nuestro documento de la AG'16 y con las inquietudes de la misma Congregación, seleccionó 8 objetivos o líneas de acción para el período 2016-2022. Recuerdo los objetivos: formación inicial, misiones internacionales, cohermanos en dificultad, Familia Vicenciana, la solidaridad (ad intra de la Congregación), la reconfiguración, el sentido de pertenencia a nivel general de la C.M. y la identidad vicenciana.

En los Tempo Forte sucesivos, el Consejo general buscará estrategias adecuadas para impulsar las ocho prioridades. Concretamente, en este Tempo Forte hemos llegado a las siguientes estrategias:

- En la formación inicial, el P. Javier presentó a diálogo una propuesta formativa para Europa. Después, se decidió enviarla a todos los Visitadores de Europa para su estudio. En un segundo momento, la propuesta será objeto de estudio por parte de la CEVIM. El objetivo último no es otro sino “*repensar la formación inicial en Europa (Seminario Interno y Seminario Mayor)*” (Compromiso nº 4 de la CEVIM tomado en la AG'16), entendido a la luz de esta línea de acción: “*Organizar casas de formación interculturales de carácter interprovincial e intercontinental*” (AG'16, III LÍNEAS DE ACCIÓN Y COMPROMISOS, 3.2,a). A partir de esta propuesta se entablará un diálogo entre el Consejo general y la CEVIM a fin de llegar a un proyecto de formación inicial.

Al mismo tiempo, el Superior general ha enviado una carta a los presidentes de las otras Conferencias y a los respectivos Visitadores para anunciarles que el Consejo general desea entablar un diálogo con cada una de las Conferencias, en orden a fijar algún proyecto común en la formación inicial y en la formación de formadores.

- Para impulsar la solidaridad en la Congregación, el P. Miles hizo una nueva propuesta que incluye las sugerencias hechas en el Tempo Forte precedente, especialmente en lo que se refiere a los nombres que integrarán la comisión encargada de preparar el Proyecto de Solidaridad, proyecto que después será estudiado por los Visitadores y Consejos de todas las Provincias en orden a llegar al definitivo.
- Sobre las misiones internacionales, los Padres Zeracristos, Aarón y Mathew presentaron una primera propuesta, que parte de una evaluación objetiva de las actuales misiones pero que, para llegar a un verdadero proyecto, tendrá que ser enriquecido con temas como los siguientes: sensibilización y formación misionera en las Provincias, dar mayor estabilidad a las misiones, acuerdos escritos en las misiones, relación de los misioneros (con los laicos, con los Obispos, con la Provincia de origen, con el Superior general y Consejo), preparación y formación de nuevos candidatos, las vocaciones que comienzan a surgir en nuestras misiones internacionales, el paso de una misión internacional a una misión dependiente de una Conferencia o de una Provincia, etc. En el próximo Tempo Forte se presentará un nuevo borrador en orden a fijar el plan de acción del Consejo para los próximos años.
- Sobre la prioridad los cohermanos en dificultad, se ha enriquecido el borrador propuesto por el P. Turati. Seguramente en el próximo Tempo Forte se concluirá este plan de acción del Consejo general.

2. Encuentro de nuevos Visitadores

Se celebrará en la Casa Maria Inmacolata (Via Ezio) entre los días 8 de enero (llegada) y 17 de mismo mes (vuelta a casa) del

2018. Hasta ahora son 14 los candidatos que deberán participar en este encuentro. El Vicario general y el Asistente P. Zeracristos son los encargados de preparar un borrador del encuentro para el próximo Tempo Forte del mes de junio.

3. Guías del Visitador y del Superior local

Se ha visto conveniente preparar una tercera edición de la Guía práctica del Visitador. Las dos anteriores datan del 1998 y del 2005, respectivamente. Ayudará a preparar esta nueva edición el material propuesto para el próximo encuentro de Visitadores (enero del 2018), las sugerencias que ellos podrán hacer durante el encuentro y otras observaciones que se han sugerido en el Consejo general.

Aprovechando que se está casi agotado el documento Guía práctica del Superior local, se piensa hacer una revisión y, posteriormente, una nueva edición de esta Guía. El Consejo general hará la revisión. Se prevé que la nueva edición pueda estar ya preparada para el encuentro de nuevos Visitadores, en enero del 2018.

OFICIOS DEPENDIENTES DE LA CURIA GENERAL

1. El P. John Rybolt, C.M, después de examinar atentamente nuestros Archivos y nuestra Biblioteca, ha propuesto contratar un archivista laico a tiempo completo, así como un bibliotecario a medio tiempo, a fin de organizar todo como se debe hacer. El Consejo ha avalado esta propuesta.

2. Sobre la oficina de comunicación, el P. Jorge Rodríguez, C.M, Director, nos ha presentado un plan de comunicación actualizado, después de haber tenido un encuentro con la Oficina de comunicación del Vaticano. Para poner en marcha este nuevo plan, contamos con una ayuda que una fundación ha prometido en los próximos 3 años. Esta ayuda supone un matching de idéntica cuantía que el Superior general pedirá a alguna Provincia.

3. Para tratar cuestiones relacionadas con el CIF hemos contado con la presencia del Director, P. Andrés Motto, C.M., así como con el Sub-director, P. Adam Bandura, C.M. Cada uno de ellos ha expuesto al Consejo general cómo ha funcionado el CIF hasta el momento presente y también han presentado sus sugerencias para el presente y el futuro del mismo.

4. Oficina de Solidaridad Vicenciana (VSO). El P. Gregory Semeniuk, C.M, es el nuevo Director ejecutivo desde el pasado mes de enero. Ha estado presente en el Consejo general para hablarnos de la actividad del VSO en los últimos 3 meses, así como para presentarnos una forma más simplificada de aprobar los proyectos presentados al VSO por lo que se refiere a las misiones internacionales. El Consejo general aprueba esta nueva forma que consistirá en valorar los proyectos en diálogo con el Superior de la misión respectiva, con el Ecónomo general y con el Asistente encargado de la misión. Se evita así el tener que pasar por el Superior general y su Consejo. Por otra parte, a propuesta del P. Gregory, se aprueba un coste adicional de 50.000 dólares para completar un proyecto, ya aprobado, para la Provincia de Nigeria.

5. También se ha hecho presente en el Consejo general el P. Guillermo Campuzano, C.M, representante de la Congregación en la ONU. Ha informado exhaustivamente de su misión. Recordemos que, para la ONU, la Congregación es una ONG. Actualmente, las ramas de la Familia vicenciana en la ONU son 5, con 10 empleados y 5 presupuestos distintos. Según su parecer, la fuerza de la Familia vicenciana sería mucho más fuerte y eficaz si fuera uno solo el representante de la Familia vicenciana.

El P. Guillermo intenta crear una red internacional vicenciana para la Justicia, Paz e Integridad de la creación (cf. Compromiso de la AG'16) que estaría compuesta por un representante de cada Conferencia de Visitadores, por el coordinador de la comisión para la promoción del Cambio Sistémico, el Director del VSO,

el coordinador del VFO y, obviamente, por el representante de la Congregación en al ONU, el P. Guillermo. Propone también crear otra red que sería una coalición internacional para la Advocacy. El objetivo de estas dos sugerencias sería crear en la Congregación una red de información eficiente. En el próximo Tempo Forte se verán más detenidamente estos dos proyectos.

ASUNTOS ECONÓMICOS

La comisión financiera, compuesta por el Sr. Tom Beck, el Ecónomo general, los Padres Philippe Lamblin, C.M., Rafael Eloriaga, C.M, y George Shitsukane Busieka, C.M, se reunieron el sábado 25 de febrero, en su reunión anual. Y el lunes 27, el Sr. Tom Beck, presidente de la comisión, informó detalladamente al Consejo general sobre el trabajo realizado por la comisión dos días antes. La comisión decidió tener, además del encuentro anual, una videoconferencia a mitad del año. Serán, por lo tanto, dos encuentros al año: uno presencial y otro a través de una videoconferencia.

Otros temas presentados: criterios y resultados obtenidos en las estrategias de inversión, presentación del presupuesto para el 2017, posibles cursos de formación para los futuros Ecónomos generales, cobertura de seguros de la misión de Alaska por parte de la Provincia del Oeste de Estados Unidos, etc.

Se concluye el tema económico con algunas recomendaciones para un futuro próximo. Al final, el P. Joseph Geders, C.M, toma la palabra para hacer alguna recomendación de última hora y para despedirse de su misión de Ecónomo general. ¡Gracias, P. Geders por el trabajo realizado y le deseamos lo mejor en su nueva misión! Dimos la bienvenida al nuevo Ecónomo general, P. Paul Parackal, C.M.

MISIONES INTERNACIONALES

- *Bolivia.* El P. Aidan R. Rooney, C.M, terminará su servicio como superior de la misión de El Alto el 1 de agosto de 2017. Se está pensando su reemplazo.

Los Padres Julio César Villalobos Laos, de la Provincia de Perú y Andreas Medi Wijaya, de la Provincia de Indonesia, han pasado 3 meses en Beni, departamento del Estado plurinacional de Bolivia, examinando el lugar en vistas a establecer una nueva misión internacional. El informe dado indica claramente la conveniencia de abrirla. La misión comenzará con dos misioneros. Desde aquí hacemos la llamada por si alguien desea colaborar en dicha misión.

El P. Aarón Gutiérrez, Asistente general, viajará próximamente a Bolivia para encontrarse con todos los misioneros y tratar algunos temas relacionados con la misión.

- *Angola*. Recuerdo que esta misión la componen dos misioneros. Esperemos que pronto podamos contar con un tercero. En torno a la misión han surgido ya algunas vocaciones. Monseñor Alfonso Cabezas Aristizábal, C.M, está muy interesado en la promoción de las mismas y colabora con ellas en la distancia.
- *Punta Arenas (Chile)*. El P. Ángel Garrido terminará su misión como Superior el 16 de junio de 2017. Ha anunciado que desea regresar a España. Ya se está pensando en un nuevo superior, así como en un cuarto misionero. El P. Aarón Gutiérrez, Asistente general, se hará presente en esta misión aprovechando su viaje a Bolivia.
- *Alaska*. El P. Pedro Nel Delgado, C.M, dejará la misión y volverá a su Provincia de Colombia el 22 de mayo.

FAMILIA VICENCIANA

Como delegado del P. General para la Familia vicenciana, el P. Aarón Gutiérrez, presentó unas orientaciones concretas para acompañar a la Familia vicenciana, en coordinación con la oficina para la Familia vicenciana en Filadelfia. Dichas orientaciones, concretadas en los verbos “informar”, “motivar”, “acompañar” y “participar”, fueron objeto de diálogo en el Consejo y orientarán su trabajo con la Familia vicenciana, así como la de todo el Consejo.

El Consejo Latino-americano de la Familia vicentina, más conocido como FAVILA, está preparando un nuevo encuentro en Cochabamba (Bolivia) en el que podrán participar todas las ramas vicentianas latinoamericanas. Estos encuentros se celebran cada 3 años. El último tuvo lugar en Guatemala el 2015.

El Comité Ejecutivo de la Familia vicentina (VFEC) en su reunión del 6 al 7 de enero de 2017, aprobó para toda la Familia un megaproyecto centrado en personas sin hogar. Se cree que el proyecto comenzará el 1 de julio de 2017 como una forma de celebrar nuestro Año Jubilar, y se prevé que pueda continuar, al menos, hasta el 2030, para que coincida con los objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas.

El P. Giuseppe Turati, coordinador de la Comisión del Cambio Sistémico, informó al Consejo sobre los talleres realizados últimamente y sobre las perspectivas de futuro.

CONFERENCIAS DE VISITADORES

La Conferencia de Asia (APVC) celebró su encuentro anual entre los días 17 al 25 del pasado mes de febrero en Vietnam. El programa fue muy variado: el documento de la última Asamblea general, el año jubilar vicenciano, la nueva evangelización. No faltó tiempo también para reflexionar sobre cada una de las Provincias de la Conferencia, así como sobre las misiones internacionales de Islas Salomón y Papúa Nueva Guinea.

Las otras Conferencias han programado sus encuentros anuales para los próximos meses: la de EE. UU (NCV) iniciará el 19 de abril. La de Europa (CEVIM) del 23 al 27 de abril. La africana (COVIAM) del 1 al 8 de mayo. La latino-americana (CLAPVI) del 22 al 29 de octubre ¡Deseamos a todas las Conferencias un provechoso encuentro!

CALENDARIO DEL CONSEJO GENERAL

Para el próximo Tempo Forte cada miembro del Consejo general presentará la planificación de las visitas canónicas que le corresponden. De esta manera, el Superior general podrá también hacer su propia planificación de visitas en coordinación con cada Asistente.

A partir del próximo mes de junio, los Consejos ordinarios se tendrán –en principio- el segundo y el cuarto miércoles de cada mes. Esto puede facilitar la programación del Consejo.

Se concluye este Tempo Forte con un pequeño diálogo sobre el funcionamiento del mismo Consejo.

N.B.: Quiero dejar constancia aquí del diálogo mantenido entre el P. David Kinnear, secretario general de la Unión de Superiores Generales (USG) y nuestro Consejo en la mañana del viernes, día 3 de marzo. En un amplio intercambio, pudimos reflexionar sobre la situación de la vida consagrada hoy y sobre la problemática común entre nuestra Congregación y la vida consagrada en general.

“Señor, Padre Misericordioso, que suscitaste en San Vicente de Paúl una gran inquietud por la evangelización de los pobres, infunde tu Espíritu en los corazones de tus seguidores” (Oración del 400 aniversario del carisma vicenciano).

Su hermano en San Vicente

Tomaž Mavrič, C.M.
Superior General